
令和５年 ４月１０日 

 

LINEアンケート集計結果 

今回のテーマは「ツアー・オブ・ジャパン京都ステージについて」でした。 

 

 

平成 28年から国際自転車ロードレース「ツアー・オブ・ジャパン（TOJ）京都ステージ」

が、本市・精華町をまたぐコースで開かれています（令和 2～4年コロナ禍で中止）。今年

5月 22日（月）、4年ぶり 5回目となる京都ステージが開かれます。そこで、皆さんに、

TOJ京都ステージについての意識調査を行いました。 

いただいたご意見は、広報紙 5月号の TOJ京都ステージ特集で紹介する予定です。 

 

 

 

◆「友だち」登録者数   8,163人 

◆アンケート実施期間  令和 5年 3月 14日（火）～3月 17日（金） 

◆回答者数         351人 

◆担当課           秘書広報課 （電話 0774-64-1320） 

 

 

 

※各設問の Nは、設問に対する有効回答数を意味します。 

※割合(%)は小数点以下第２位を四捨五入しています。このため、択一式の回答は合計が

100％にならない場合があります。 

※本文やグラフ・数表上の選択肢表記は、語句を簡略化し表示しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ1  あなたの年齢を教えてください。  

[択一選択・N=351]  

 

  

 

 

Ｑ2 お住まいのエリアを教えてください。  

[択一選択・N=351]  
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Ｑ3 本市でTOJ京都ステージが開かれていたことを知っていますか？（H28～R1開催）  

[択一選択・N=351]  

 

 

【年齢別の内訳】 
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Ｑ4  TOJ京都ステージを観戦したことがありますか？ 

[択一選択・N=351]  

 

 

【年齢別の内訳】 
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【観戦場所の内訳】 

 

 

                                      

Ｑ5 今年5月22日（月）開催のTOJ京都ステージを観戦したいですか？ 

[択一選択・N=351]  
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【年齢別の内訳】 

 

 

 

Ｑ6  TOJ京都ステージに期待することや、意見・感想を教えてください。 

[自由記述・抜粋]  

【開催日・頻度について】 

・ ロードバイクを乗っているので、是非間近で観戦したいのですが、平日開催の為、仕事が

ありいつも観戦出来ずとても残念です。 

・ 土日に開催した方が観戦者も多くなり、盛り上がると思います。京都市や大阪市で土日

にマラソンしていることを考えると、土日と言えどこのエリアでの交通規制は大したことな

いと思います。 

・ 年一回のイベントになってしまっているのが勿体無いと思います。 

【交通・アクセス・駐車場について】 

・ 駐車場やシャトルバスがあればぜひ観戦に行きたい。 

・ 駐車場または交通機関の情報提供をお願い致します。 

・ レース当日は普賢寺地域等なので、非常に交通便が悪いと思います。そのために、公共

交通機関を利用する人は多くないと思うのです臨時駐車場など用意できればよいのでは

ないかと思います。 

・ 観戦場所へのアクセスを良くしてほしい 

・ 現地までの移動手段がよくわからない。 
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・ 興味のない人もいるので、早めに分かりやすく通行止め等の告知をしていただきたいで

す。 

【観戦場所・出店・イベントについて】 

・ 観戦スポットの情報提供をお願い致します。 

・ 観戦にあたっての指定場所等があるのか、どこでも良いのかがわからない。 

・ 子供と一緒に楽しめるスポットを知りたいです。 

・ 観戦スポット場所や追いかけて見る場合の安全な経路をしっかり案内して欲しい 

・ 観戦が座って観られる有料の観覧席を作って下さい。 

・ パブリックビューイングの場所を増やしてほしいです。 

・ 観戦ポイントを分散して椅子置いてもいいエリアとか、車で行ってもいいエリアとか、キッ

チンカーがあるエリアとか情報があれば見に行く人も増えると思う。 

・ 

 

2回ほど観戦に行きましたが、迫力ある走りを間近で見られるので、興奮しながら応援を

しました。山岳コースなので観戦場所の確保が難しいかもしれませんが、飲食しながら座

って観覧できる場所が数ヶ所あるといいなと思います。 

・ たくさんの出店やイベントも同時開催して 多くの人が来てもらえるようにしてほしい。 

・ 屋台など、商店街を巻き込んだ応援があれば参加したい。 

・ 観戦したことがないのですが、観戦場所を複数ヵ所に分散しイベント(キッチンカー、模擬

店、地場野菜販売)などがあれば良いなと思います。 

・ 毎回観戦しに行ってます。走行前のふれあいの駅では選手の皆さんと話したり写真を撮

ったりさせてもらえてそれも大きな魅力です。プレスタートの間に大急ぎで本スタート地点

に移動し、スタートに並ぶ選手の皆さんに応援の言葉をかけながら見送り、最初のカーブ

の辺りや少し奥に移動して応援。カーブのあたりの迫力はライブでこその臨場感がなんと

も言えません。周回の待っている間に、海老芋コロッケとか特産のいくつかを頂いたりし

ながら、次に京奈和ゴール地点に移動してゴールを見るのがパターンですが、京田辺の

方にゴール地点の様な大勢が集ったり出店などの賑わいがないのを残念に思ってます。 

・ たなフェスのようにショーや出店があり、お祭りのような感じにしてほしい。また、昼だけで

終わるのではなく、夜は夜で地元の飲食店で食べ歩いたり、TOJの余韻に浸りながら、

お酒を飲んだりできたら良いなと思います。沢山の人が集まり市内に活気ができるので。 

広範囲から人が集うことに期待しています。 

【子どもの観戦について】 

・ こどもが普賢寺小学校に通う保護者です。上の子が普賢寺幼稚園の時に、こども達と観

戦させていただきました。こども達も『すごいなー、カッコいい！』ととても喜んで見ていま

した。下の子の時もぜひ一緒に見たい！と思っていましたが、コロナでまだ一度も見られ

ていません。今年１年生になる下の子はスポーツが大好きなので、世界で活躍する選手

をぜひ近くで見たい、応援したい！と思っています。復活することを心から願っています。 

・ 子供達が観戦した経験がありますが迫力をすごく楽しんでました。 



・ この様な規模のレースが京田辺で毎年開催さるのは、言わば奇跡的なことだと思う。市も

財政の負担があるとは思うが、継続させて欲しい。そして是非、小中学生らに生で見せて

あげて欲しい。チームを応援する形で参加することにより、子どもたちも選手たちも盛り上

がると思う。 

・ 国際的なイベントが開催されるのはとてもいいことなので、地元の小学生たちを観戦でき

るように招待してあげてほしい 

・ 公立小中学校で生徒たち向けに観戦ツアーなどを開催してほしい。 

・ いつもはひっそりしている普賢寺地区にこんなにたくさんの人がやってきて盛り上がる日

はないですよ！もっと市全体で盛り上げてほしいです。平日ですが園児児童生徒たちも

課外授業として沿道で応援したらどうですか。迫力満点のレースを間近で観れるとても貴

重な機会だと思います。 

【道路などの整備について】 

・ 「自転車の聖地」として、ハード面で、自転車に優しい町になればと思います。 

・ 交通整備とコースのメンテナンスをお願いします。 

・ TOJ京都ステージはとても楽しみで期待している。しかし 4年ぶりの開催のこの年に、ぜ

ひ開催までに道路を舗装して凹凸をなくし、世界大会の舞台にふさわしい状態にしておい

てほしい。またサイクリングマップがあるのは知っているが、道路上にもサイクリングロー

ドであることを明示しブルーラインを引いておくべきだと考える。 

・ 大会を実施することで自転車専用道路が整備されていくと安全で良いと思います 

・ 市民としては、京都ステージが木津川にばかり焦点が当たってないかなぁと危惧する点も

あり、せっかくの国際イベントだし全国の人にスタート地点京田辺にも来てもらえるだけの

ものになってほしいですね。少し広さのあるサイクルパーク的な施設とか公園とかがスタ

ート地点近くにできて、今後ツアーオブジャパンコースや木津川自転車道へ誘導するサイ

クルロードとかができたらいいのになぁなんて思います。 

・ 開始までに路面の整備やサイクリングロードの案内表示を進めて欲しい。普段からサイ

クリングコースとして親しまれている道なのでイベント以外でも効果はあると思う。 

【マナーについて】  

・ 下見や練習でコースを走っている自転車がマナーが悪くて危ない。注意して欲しい。 

・ 開催されるようになって一般の自転車で走行される人が多くなり知名度はあがっている

のだとは思いますが自動車を運転する側としましては田舎道、細い道での走行には事故

をしないかとヒヤヒヤさせられます。開催に反対ではありませんが終わってからもマナー

など呼びかけをして欲しいです。 

【広報・PRについて】 

・ 国際的な素晴らしい自転車レースにも関わらずあまり周りに知られていないのが現状、も

っと山城南部地域をあげて PR してもらいたい。 

・ 自転車競技って言うと競輪とかのギャンブルと思っている人もいるのでオリンピック競技

でもあり、ヨーロッパでは凄く人気のある競技なので、もう少しアピールしても良いので

は。 



・ 広告等では知っていますが、実際にどういう感じなのかわからないので、身近に知れるよ

うな何かがあれば良いなと思います。 

・ マスコミ含め取り上げられることが極めて少ないと思う。 

・ 私も自転車が好きで 全国を走っていました。もっと PRを拡大して一大イベントにしてく

ださい。 

・ 知名度が低い、広報や市の SNS程度で宣伝にお金も力も注いで無い感じ。 

・ 引っ越してきたばかりで、初耳なので、もっと知りたいし、知る機会があると嬉しいです。 

・ 見どころ・見方を知りたいです 

・ いつ頃にどこのコースを走るのかわからなくて、観戦できていない。 

・ 以前観戦した時には一瞬で、見ている前を通る迫力は感動しますが、どんな選手が走っ

ているのかも知らなくて残念に思いました。 

【市の紹介・PRについて】 

・ 世界的な大会が京田辺で開催されていることを、ありがたい事で誇りに思います。自転

車人口も増えたように肌感覚で感じます。せっかくなので、自転車道を整備して自転車人

に優しい街で売り出したり、さらにＴＯＪの宣伝を強化したりして、京田辺を PRする材料に

使い倒せばいいと思います。 

・ レースのコース上に京田辺市紹介コーナーを設けると良いと思う。 

・ 京田辺市には宿泊施設がないので残念ですが、京田辺市の名産品などもっと知ってもら

えるようなブースを作ったり市民の方がもっと関わって盛り上がれるイベントになればい

い 

・ 世界中から観戦に来る割に京田辺市は力を入れていないと感じる。もっとたくさん店を出

したり、京田辺のいいところをアピールしたり、サイクリングロードから行ける飲食店の宣

伝などなど、宣伝効果は大きい。観光協会や商工会は何をやってるんだと思っています 

・ 色んな方が京田辺にお越し頂き、京田辺の知名度を上げてほしい。 

・ 自然が豊かな京田辺市の知名度向上に繋がればと思います。 

・ 民間企業も巻き込んで京田辺が知名度アップを図り経済的にも潤っていけるようなイベン

トにしてほしい 

・ 海外の方に来ていただき、京田辺市の良さが伝わるといいですね。 

・ 京田辺市アピールに良いイベントだと思います！ 

【観光・地域活性化について】 

・ 京田辺市としてこういった大きなスポーツ事業を活かして、スポーツ振興だけでなく観光

や地域協働に繋げてほしい。 

・ 選手や観戦者に京田辺にお金を落としていただいたり、観光に来ていただくことへのきっ

かけにつながればと思います。 

・ 外国からの観光客が増加してほしい。 

・ これの大会をもっと支援して、京田辺に人が集まり街が活性化したら良いと思う 

・ 普賢寺地域の紹介と地域の活性化で、希望が持てるまちづくりが進む事を期待していま

す。 

【その他、期待すること・意見・感想など】 



・ 中部で開催された WRC（ラリージャパン）のように、自治体の長に全面にバックアップして

いただき、街と市民が一体となって選手を応援するようなイベントになることを期待 

・ もっとエリア付近から国際イベントらしく盛り上げてほしい。 

・ 京田辺の魅力付けのいち材料として最大限活用して欲しい 

・ 持続的な開催に向けた、京田辺全体でのサポート体制の構築 

・ 有名な選手、チームの参加を実現させて、是非、開催を成功させて来年に繋げて欲し

い。 

・ スタート前の選手達との交流 

・ 今回の大会を機に少しでも競技人口が増えれば良いと思う 

・ もっと全国的に広がってほしいし、京都ステージが、行われる事で市民の環境や交通安

全に対する意識が向上することを願ってます 

・ とにかく事故のないように、観客のマナーとスタッフの体制に万全を尽くして欲しい。 

・ 私は自転車には乗りませんが、京田辺を目的に自転車で訪れてくれる人が増えたら&経

済活動をしてくれたら嬉しいです。ただ、道が狭いのに自転車の人が増えるだけなら、危

険なのでＴＯＪなんて、、、と思う人が増えるだけなので行政の力が必要だと感じます。世

界的な大会をやっている街、なかなかないので最大限活かしてほしいです。また開催さ

れることを楽しみにしています。 

・ 過去の開催では来場者数 5万人と言われている。たった半日で市内にここまでの人が集

まるイベントはない。更にこれはプロの国際大会。周囲の話を聞いてると、国際大会どこ

ろか誰でも出れるアマチュアイベントだと思ってる人ばかり。プロの国際大会が京田辺で

行われているという認識が全くない。それをもっと打ち出す事も必要。 

また、たった半日でしかも月曜のイベントだからと軽視し過ぎている。国際大会で使用し

ているコースを走ろう、などと銘打つ事で、全国からサイクリストを呼び、定期的に人を呼

ぶ事ができる。それを理解しているのは一部だけ。その認識を市内全体でもてば、市の

観光産業を更に盛り上げ、ひいては大会を目指す子どもたちも増える。 

自転車のまち京田辺、と自他共に認められるためには、ただ TOJ開催地というだけでは

ダメ。当日の盛り上がりはもちろん、サイクリストが多く、サイクリングが趣味とする人が多

くすむまち。TOJを起点に、そういった市民の生活スタイルが変化してもらおうまでロード

マップを描き、落とし込むべき。もっと長期的ビジョンをもって企画してほしい。素人企画で

何もかもあまりに甘過ぎる。 

・ 数年前にイベントを開催していたので、今年は開催してくれたらと思います。ただ、そのイ

ベントロードレースに元々興味がある人は楽しめたかもしれないが、興味のあまりない人

には、そこまで楽しめる内容ではなかった記憶があるので改善していただけたらと思いま

す。 

・ 交通整理のスタッフを早くから公募すべきだとおもいます。消防団に何人とか言われてし

まうと仕事を休んでの動員となりますので、まず、公募スタッフや警備会社、警察署の動

員数が決まってから、各種団体への人数要請にすべきです。 

・ 京都テレビ等で視聴できれば良いなと思います。 

・ ライブで観戦するつもりですが、ユーチューブ等での配信をお願いします♪ 



・ 観戦する事ができれば最高なのですが、できない方用に、当日の動画等を作成して後日

見れるなら楽しさが倍増したり、次は生を観戦したいと盛り上がるのではないでしょうか？ 

・ 三山木駅近くにミライロもできたし、サイクリングの休憩ポイントとしてもっと三山木地区を

アピールすればいいと思います。サイクリングだけでなくウォーキングのイベント時に休憩

場所とする。イベント開催時の集合、解散場所として、ミライロで冷茶の試飲と販売なども

一緒にしたらみんなハッピーなのでは。 

・ 木津川サイクルロードなど、京都と奈良をつなぐ中間にあり、小さいイベントでもサイクル

ロードを活かした企画があると参加したいです。 

・ 大きなイベントがあるのはとてもいいと思う。サイクリングは楽しんでいるので、イベントを

含めてもっとサイクリングを楽しめる催しがもっとあればいいと思う 

・ 京田辺市や精華町を TOJ京都ステージによくぞ選んでくれました、と感謝しています。学

研都市としての大学や研究施設があり、道路が整備されて、公園、スポーツ施設も充実

して、とても住み易い田園都市だと自負しています。５月２２日頃は田植えの時期で、田

んぼに張られた水面には青空が映り、選手やコーチ陣、応援に来られた人達は、新緑の

中のこの美しい光景を忘れないで、いつかまた家族と訪ねたい場所、住みたい場所とし

て記憶に残るでしょう。また、京都や奈良、大阪への交通の要に位置する立地条件の良

さがあるので、ホテルなどの宿泊施設が有れば、雇用や消費が生まれ、経済にも良い影

響が出るのではないかと思います。 

・ 世界中の自転車フリークが集まります。これを機会として、自転車ヘルメットも普及すれ

ばと思っています。グッズ販売で全国のパーツ屋やカスタムショップが出展するなどし、そ

れを市内外に発信することで、より盛り上り多くの人が集まるのではと思います 

・ 一流選手&プロ選手の生の走行テクニックなどと迫力を身近に観戦したい。とくに曲がり

角での走行に期待しています。 

・ 昨年の秋に東京から引っ越して来ました。自分もロードバイクに乗っていて、このコースも

走ってみました。サイクルロードレース観戦が趣味なので、月曜日の平日ではあります

が、是非ぜひ予定が合えば観戦したいです！ 

・ ロードレース初観戦予定です。観戦初心者にもわかりやすい案内をお願いします。 

・ コロナ禍でイベントが激減し楽しみが少なくなくつまらないな、と感じていました。復活すご

く楽しみです。 

・ 開幕戦（堺）しか見たことないので、アップダウンのある京都ステージがどのような戦いに

なるか楽しみです。 

・ 我が街にプロロードレースが開催される夢のような、特別な一日です！開催が再開され

る事をずっと待ち望んでおりました！楽しみにしております！ 

・ 迫力ある走りと、並走する車での素早いタイヤ交換など普段見られないものがみられ、観

戦が楽しみです。 

・ 迫力のあるレースが間近で観戦できるのは嬉しい。また開催に伴い、道路の清掃整備が

行われる為沿道が綺麗になるのもありがたい。 

・ 地域の活性化にもなるので開催は賛成です。盛り上がり、怪我なく無事に終わると嬉しい

です。 



・ 選手の方々にがんばってほしいです。応援したいです。 

・ 昨年観戦し、自転車とは思えないスピードと迫力で、カッコ良かったです 

・ TOJ盛り上がるし、選手はカッコいいし、引率の車も派手で見応えあるから大好き‼もう終

わってしまったかと思ってたので開催してもらえて嬉しいです。 

・ UCI公認国際ロードレースが京田辺市で開催されることを、大変誇りに思っております。 

沿道での応援など、大会の盛り上がりに地元住民の理解・参画は欠かせません。仕事の

都合で現地での観戦は難しいですが、少しでも盛り上がりに関与したいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Ｑ7 今年4月からすべての自転車利用者のヘルメット着用が努力義務化されます。このことを

知っていますか？ 

[択一選択・N=351] 

 

【年齢別の内訳】 

 

 

 

アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。 

いただいたご意見は、広報紙 5月号の TOJ京都ステージ特集で紹介する予定です。 
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今年4月からすべての自転車利用者のヘルメット着用が

努力義務化されることを知っていますか？
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